

• Unicef pide al Gobierno utilizar índice creado en la Administración anterior

Brechas sociales entre niños son “muy grandes”

Índice de bienestar infantil por distritos (2013)

Distritos con mayores índices

Cantón	Distrito	Índice
1. Curridabat	Sánchez	100
2. Belén	Asunción	88
3. Flores	Barrantes	86
4. La Unión	La Unión	84
5. Escazú	San Rafael	83

Distritos con menores índices

Cantón	Distrito	Índice
473. Buenos Aires	Chánguena	15
474. Sarapiquí	Cureña	15
475. Sarapiquí	Llanuras del Gaspar	8
476. Talamanca	Telire	4
477. Turrialba	Chirripó	0

Diseño del gráfico: Andrés Badilla C. | Fuente: Unicef Costa Rica - Mideplan.

► **Estado destina gran parte de programas sociales a zonas con altos niveles de bienestar.**

Irina Grajales Navarete

irina.grajales@prensalibre.co.cr

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef, por sus siglas en inglés), con sede en Costa Rica, en conjunto con el Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica (Mideplan) presentaron, a finales de la Administración anterior, el Índice de Bienestar de la Niñez y la Adolescencia (Ibina).

Su objetivo fue medir el “bienestar” de la niñez”, ubicándolo geográficamente. El estudio fue realizado para los 477 distritos del país que conforman los 81 cantones.

De esta forma, tal y como lo puede observar en la tabla, un niño que vive en Sánchez de Curridabat tiene un índice de bienestar social de un 100%; mientras que uno que vive en Chirripó de Turrialba tiene un índice de 0%.

De esta forma, el estudio demostró que “el Gobierno destina una gran parte de sus programas sociales en zonas que tienen alto nivel de bienestar”.

Por ello, hoy es posible divisar zonas marginales, costeras y fronterizas, con una alta deserción escolar y elevados niveles de violencia.

Pero eso no es todo, en el estudio también quedó demostrado que, poblaciones ubicadas en un mismo cantón, poseen desigualdades sociales “muy grandes”.

De acuerdo con Rigoberto Astorga, coordinador del programa Unicef, en Costa Rica, esto se debe a que el nivel de bienestar (posibilidades educativas, de desarrollo, de vivienda, entre otros) disminuye o incrementa las condiciones económicas de los niños, en cada lugar.

Las conclusiones de este informe persisten hasta hoy, y de acuerdo con el representante de Unicef, este estudio no ha sido tomado en consideración por la presente Administración.

Por ello, este programa de las Naciones Unidas, hizo un llamado para que este Gobierno ejecute políticas públicas a favor de la niñez, basado en este estudio.

“Lo que queremos con las nuevas autoridades es que se considere, dentro del nuevo proceso, este índice, porque todavía no ha sido considerado”, aseguró el Coordinador.

Unicef, actualmente, utiliza este estudio para ejecutar una “mejor” distribución de la cooperación internacional.

Según Astorga, el objetivo es que el Estado costarricense, utilice este indicador como un instrumento, que permita direccionar las políticas en materia de niñez.

De esta forma, el representante del Fondo de las Naciones Unidas, propuso buscar un fortalecimiento de las opciones educativas en las zonas costeras y en las fronteras, “donde hay mayores niveles de deserción escolar y niveles de abandono”.

Así mismo, le recomiendan al Gobierno desarrollar políticas públicas, por distritos y no necesariamente por cantones.